

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 01 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Toman protesta a nuevos integrantes del Patronato Universitario

Nacional:

Crece apoyo al IPN

Internacional:

Los estudiantes no temen al gobierno de Hong Kong ni a Pekín

La UAEM en la prensa:

Toman protesta a nuevos integrantes del Patronato Universitario

En sesión de Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tomaron protesta como integrantes del Patronato Universitario, Rubén Cerda Valladolid, Juan Pablo Rivera Palau y Manuel Rodríguez Lomelí. Rubén Cerda Valladolid tomó protesta como secretario del Concejo del Patronato; en tanto que Juan Pablo Rivera y Manuel Rodríguez Lomelí, lo hicieron en calidad de vocales, quienes estarán apoyando con su experiencia empresarial a Javier Oliva Posada y Mario Caballero Luna, presidente y director general respectivamente del Patronato UAEM.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/politica/13248-toman-protesta-a-nuevos-integrantes-del-patronato-universitario.html>

Hoy inicia en la UAEM el Congreso Nacional sobre Mitigación Ambiental

Con la presencia de Tomás Hernández Tejeda, Premio Nobel de la Paz 2007, hoy se inaugura en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Cuarto Congreso Nacional sobre Mitigación Ambiental en el sector agropecuario de México. José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, informó que este congreso lo organizan en coordinación con el INIFAP.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera).

Acredita la UAEM su licenciatura en artes

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió de parte del Comité Acreditador del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior de las Artes (CAESA) la acreditación del programa de Licenciatura en Artes, por lo que la institución podrá continuar con la oferta educativa en la entidad. El evaluador disciplinar Arturo Rodríguez Döring, perteneciente al Centro Nacional de Investigación de Artes Plásticas, informó al rector Alejandro Vera Jiménez las impresiones preliminares de la evaluación en el que se numeraron cinco fortalezas y cinco áreas de oportunidad que encontraron durante los tres días que duró la evaluación. En cuanto a las fortalezas destacó que “un número significativo de profesores investigadores del programa educativo pertenecen a organismos académicos reconocidos como el Sistema Nacional de Creadores (SNCA) y el Sistema Nacional de Investigadores (SNI). “Existe una vinculación importante del programa educativo con diversos sectores sociales, el ambiente de trabajo y de convivencia entre los integrantes de la comunidad permite el desarrollo adecuado de las actividades, el plan de estudios responde a las necesidades del campo profesional del Arte y por último los alumnos, profesores y egresados muestran un importante sentido de pertenencia hacia la facultad y la institución”, explicaron. En cuanto a las áreas de oportunidad Arturo Rodríguez mencionó incrementar el número de profesores de tiempo completo con perfil de investigador y creador para cubrir adecuadamente las funciones sustantivas del programa educativo; construir, habilitar y equipar los talleres para el cumplimiento de los objetivos del plan de estudio; mejorar el programa de tutorías del programa educativo; incrementar los índices de eficiencia terminal y de titulación de la licenciatura, y crear un programa para el mantenimiento preventivo y la mejora continua de la infraestructura de la Facultad de Artes.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59442:acredita-la-uaem-su-licenciatura-en-artes&catid=42:local&Itemid=63.

Arrestan a tres individuos por perpetrar un robo a las instalaciones de la UAEM

Elementos de la Policía de Investigación Criminal aseguraron a los tres hombres que perpetraron un robo a la escuela de danza, música y teatro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La Fiscalía General del Estado, informó que entre los asegurados está el guardia de seguridad Gustavo, así como a dos de sus copartícipes de nombres Blas y Humberto, quienes fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público para el inicio de las investigaciones. Durante la tarde este lunes se reportó que dos hombres ingresaron durante la madrugada a las instalaciones educativas. Ambas personas, se refiere dentro de la denuncia, amagaron con arma de fuego al vigilante a quien supuestamente habían dejado amarrado. Sin embargo, durante la entrevista el guardia de seguridad cayó en contradicciones hasta que finalmente declaró haber planeado y perpetrado el robo en compañía de dos de sus amigos, quienes en ese momento se encontraban a bordo de un auto intentando vender lo robado en las casas de empeño ubicadas en la avenida Plan de Ayala de Cuernavaca. Los agentes montaron un operativo de búsqueda y localización con los datos proporcionados por Gustavo y fue en la calle Carnero de la colonia Amatlán de Cuernavaca donde se tuvo a la vista el vehículo donde estaban los dos cómplices en posesión de 5 computadoras de escritorio, 3 impresoras, 3 teléfonos, así como de varios accesorios. La fiscalía informó que siguen abiertas las labores de investigación, a fin de esclarecer este delito perpetrado contra la máxima casa de estudios.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/1/sociedad_notas_04.php.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59434:atrapan-a-tres-involucrados-en-un-robo-a-la-uaem&catid=39&Itemid=37.

Diario de Morelos, (Carlos de la Fuente),

<http://www.diariodemorelos.com/content/bailan-la-escuela-de-danza-de-uaem>.

La Unión de Morelos, p.29, (Alejandro López).

Nacional:

Crece apoyo al IPN

Los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que se oponen al nuevo reglamento interno y a la aplicación de nuevos planes de estudio para algunas escuelas marcharon ayer del Casco de Santo Tomás a la Secretaría de Gobernación (SG), donde entregaron un pliego petitorio que busca dar solución al conflicto que desde la semana pasada vive la institución académica y que prácticamente mantiene cerrados todos sus planteles. El pliego de demandas, que fue recibido por el propio titular de la SG, Miguel Ángel Osorio Chong, consta de 10 puntos, entre los que se exige la destitución de la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, y la cancelación tanto de los planes de estudios que tecnifican la educación superior como del reglamento aprobado a finales de septiembre. Miles de politécnicos, tanto de nivel superior como de bachillerato –alrededor de 50 mil, según los organizadores, y 20 mil, de acuerdo con la policía capitalina–, respondieron al llamado de la Asamblea General Politécnica –integrada por representantes de todas las escuelas del IPN–, que el domingo acordó realizar la movilización.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares),

Milenio, (José Antonio Belmont, Israel Navarro y Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/politica/dialoga_Osorio_con_politecnicos-Conflicto_IPN_0_382761762.html

Cecyt de Pachuca se suma al paro

Alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 16, ubicado en esta capital, se declararon en paro indefinido de labores en solidaridad con sus compañeros del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Los estudiantes celebraron por la mañana una asamblea general y tras decidir ofrecer su apoyo a sus compañeros del IPN, clausuraron de manera simbólica la llamada Ciudad del Conocimiento –inaugurada apenas el 11 de agosto pasado–, que aloja a las instalaciones del Cecyt. Los estudiantes hidalguenses se sumaron al pliego petitorio de los alumnos del IPN, y anunciaron que para no arriesgarse a perder el año escolar buscarán tomar clases extramuros.

La Jornada, p.5, (Juan Ricardo Montoya).

IPN: protestas con fundamento

Decenas de miles de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional, acompañados por contingentes de otros centros públicos de educación superior, maestros y padres de familia, marcharon ayer hacia la Secretaría de Gobernación para entregar un pliego petitorio al titular de esa dependencia, Miguel Ángel Osorio Chong, quien lo leyó ante los manifestantes y ofreció una respuesta para el viernes próximo. Por principio de cuentas es pertinente saludar tanto el civismo, la disciplina y el espíritu pacífico de la marcha como la disposición de las autoridades a dialogar con los estudiantes inconformes. Cabe señalar, asimismo, que el malestar de los politécnicos tiene raíces más hondas y extendidas que las razones circunstanciales que hicieron estallar el actual movimiento estudiantil: la aprobación al vapor de un plan de estudios y un reglamento restrictivos que minimizan el alcance de la formación académica en el IPN.

La Jornada, sección editorial, (Sin firma).

Osorio Chong enfrenta, cara a cara, el conflicto politécnico

En un lance inédito el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, salió de su oficina para subir al templete y recibir el pliego petitorio del movimiento de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN), al cual se comprometió darle respuesta el próximo viernes a las 15:00 horas. “El gobierno reconoce formalmente el movimiento y ofrece diálogo para una solución inmediata al conflicto. Queremos atender de inmediato las causas por las que están aquí. No estamos jugando a las fuerzitas”, expresó desde el templete instalado sobre Bucareli, afuera de la dependencia. En mangas de camisa aunque encorbatado, ofreció primero reunirse con una comisión de estudiantes y en media hora tener respuesta a las demandas, lo que rechazaron los millares de estudiantes —unos 20 mil según cifras extraoficiales— concentrados en el lugar, como colorario de una marcha que recorrió el Paseo de la Reforma

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859878.html>

El Universal, (Nurit Martínez y Julián Sánchez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/logran-acuerdo-sg-y-estudiantes-del-poli-218996.html>

SEP desmiente renuncia de Yoloxóchitl

Una serie de versiones sobre la presunta renuncia de Yoloxóchitl Bustamante Díez como directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) circularon en algunos medios de comunicación y redes sociales ayer por la tarde noche. En éstas, se decía que la directora del IPN había presentado su renuncia ante la Secretaría de Educación Pública; sin embargo, la SEP, mediante su cuenta de Twitter, desmintió éstas afirmaciones: "Informamos que la Dra. Yoloxóchitl Bustamante Díez no ha presentado su renuncia a la Dirección General del @IPN_MX. #IPN". La versión de la presunta salida fue difundida por el Canal Once, mediante la misma red social, y en la cual indicaba: "La directora del #IPN Yoloxóchitl Bustamante Díez, presenta su renuncia".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859875.html>

La Jucopo pide negociar planes de estudios con el estudiantado

La Cámara de Diputados exhortó a la titular del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, así como a las autoridades de las secretarías de Gobernación (Segob) y de Educación Pública (SEP) a impulsar un reglamento interno y planes de estudio negociados con la comunidad politécnica. Mediante un punto de acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el pleno cameral avaló en votación económica que las instituciones realicen un proceso democrático y pacífico, en donde impere el respeto, la concordia y la negociación con los estudiantes, académicos y demás miembros de la comunidad del IPN. Dicho acuerdo tiene la finalidad, según los legisladores, de dar efectividad a los derechos humanos, a la educación y al trabajo.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859877.html>

UNAM. Colocan "molotovs" en CU

Un par de bombas molotov y un petardo que fueron lanzados en contra de automóviles explotaron en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, de la UNAM, provocando el incendio de tres vehículos ayer en la noche. De acuerdo con fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del Distrito Federal, los autos se incendiaron luego de que varios individuos colocaron las bombas molotov e hicieron estallar un petardo en las inmediaciones de la Dirección de Servicios Generales. Los reportes policiacos determinaron que tras la explosión y el incendio resultaron afectados un vehículo de protección de la UNAM, un automotor platina y una motocicleta. No se reportaron personas lesionadas en la agresión.

El Universal, (Nurit Martínez Carballo),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/colocan-8216molotovs-8217-en-cu-218985.html>

Reportan paro de labores en CCH Vallejo y Azcapotzalco

Alumnos del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), en los planteles Vallejo y Azcapotzalco, realizan un paro de labores en apoyo a las peticiones que realizan estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y a los normalistas de Ayotzinapa. En el CCH Vallejo, hay alumnos afuera del plantel en avenida Cien Metros, además de que en ese punto hay una fuga de agua que complica la circulación de los automovilistas. En el CCH Azcapotzalco, también hay alumnos afuera del plantel. Según reportes de radio, el CCH Oriente tiene clases con normalidad. Mañana, 2 de octubre, algunos estudiantes acordaron que no acudirán a clases por la marcha del 46 aniversario de la matanza de estudiantes en Tlatelolco.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/reportan-paro-de-labores-en-cch-vallejo-y-azcapotzalco-1042547.html>

La UACM no ha cumplido con la ley de transparencia

La diputada local del PAN Priscila Vera Hernández aseguró ayer que la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) debe cumplir sus obligaciones de transparencia, "pues desde el conflicto por el control de la rectoría, se mantiene como una de las instituciones más opacas del Gobierno capitalino". Explicó que con base en los resultados de la Segunda Evaluación a la Información Pública de Oficio 2014, emitido por el InfoDF, colocó a la UACM en el penúltimo lugar de los entes obligados con una calificación de 48.4 puntos, seguida del Fideicomiso Fondo para el Desarrollo Económico y Social de la Ciudad de México.

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859804.html>

Ahora, las ideas de Darwin nos desvían sobre el entendimiento de la evolución

Charles Darwin marcó un hito en la definición de la evolución de las especies, sin embargo ideas nuevas y del pasado han puesto en tela de juicio la veracidad de sus teorías, apunta Álvaro Chaos Cadot, profesor de evolución de la Facultad de Ciencias de la UNAM, quien ayer fue reconocido con el Premio Internacional de Divulgación de la Ciencia Ruy Pérez Tamayo, en su segunda edición, convocado por el Fondo de Cultura Económica (FCE). "La evolución es un hecho, pero no por selección natural como la fuerza más importante. Eso es algo que ha cambiado en la teoría de la evolución", añadió en entrevista, realizada posterior a la premiación en la Librería Rosario Castellanos del FCE.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859800.html>

La radio universitaria como motor de transformación; de lo rígido a lo fantástico

En la segunda jornada del Tercer Coloquio de Radio y Cultura. "Convergencia Mediática", en la Unidad de Investigación Multidisciplinaria (UIM) de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, el doctor Ricardo M. Haye, investigador de la Universidad Nacional del Comahue, Argentina, destacó el papel de la radio universitaria cuyo compromiso debe ser generar mensajes gratificantes, imaginativos y útiles, que afinen la sensibilidad social de las audiencias y hagan retroceder las zonas de ignorancia. Le acompaña la doctora Virginia Medina Ávila, coordinadora del coloquio.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859794.html>

Desarrollan universitarios prótesis de mano para niños

Egresados y docentes de la Universidad del Valle de México Campus Guadalajara Sur, crearon una prótesis de mano que permitirá mejorar la calidad de vida de niños y niñas que sufren o sufrieron la falta o la pérdida de una o las dos manos, ya sea por algún accidente, quemadura, o malformación genética. Si bien en varios países como Estados Unidos y Gran Bretaña, ya funcionan prótesis de manos humanas, Josué Rico, y Marte Espejo, egresado y docente de esa institución, respectivamente, hicieron adaptaciones a esos proyectos al ser diseños de prótesis libres.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859714.html>

Internacional:

Los estudiantes no temen al gobierno de Hong Kong ni a Pekín

Lejos de amedrentarse con las advertencias de China y del propio gobierno de Hong Kong, que ha exigido la retirada inmediata de los manifestantes prodemocráticos de la calle, los manifestantes están dispuestos a dar batalla, incluso a los mismos que ordenaron la sangrienta matanza de Tiananmén contra los que pedían la apertura democrática de China. Chow Wing Hong, uno de los dirigentes de la Federación de Estudiantes de Hong Kong, anunció ayer que se intensificará la protesta en las calles de la ciudad y que planean incluso ocupar oficinas gubernamentales. "Vamos a aumentar la intensidad de la protesta desde el jueves", dijo Chow Wing Hong, uno de los secretarios generales de la federación, en una intervención ayer ante la prensa junto a Chan Kin Man, fundador del movimiento "Occupy Central".

La Crónica de Hoy, (Agencias en Hong Kong), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/859777.html>

El Universal, (sin firma),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/jovenes-en-hong-kong-dan-ultimatum-a-china-88544.html>